
高端对话高端对话

首占人和之利
昨日，记者如约来到赵进京的办公室，虽然

新公司的揭牌仪式已过数日，赵总依然略显疲
惫，“我们5年前的念想终于实现。”一句话道出
了他的心声。

“早在2005年河南省房地产业商会成立之
时，我们就有了这个想法，那时天时、地利、人和
都还不具备。现在，商会的20多家企业从相识
到相知，正是拥有共同的责任让16家企业找到
了一个方向，叫响了一个词汇——联合起航！”
说到此，赵进京显得踌躇满志。

“因为信任，所以简单；因为实力，所以高
效；因为志同道合，所以水到渠成。”这是赵进京
在新公司成立大会上激情澎湃的发言，我想这
句话解释新公司成立缘由再恰当不过。正是在
河南房地产业商会的有力组织下，16家房地产
企业才紧密团结在一起，求同存异，共生共荣。

“说到信任，不仅这16家企业互相信任，同
时也是企业对商会的信任。当然，利用商会这
个平台组成的‘联合舰队’也得到了政府、金融
机构和老百姓的信任。”赵进京如是说。

据赵进京介绍，16家房企里其中有14人是
市级人大代表；5 人为省级人大代表和省政协
委员；2 人为全国人大代表；7 人为河南省工商
联副主席（省总商会副会长）。

同时，这 16家企业都是各大银行的“三A”
授信客户。

5年来，16家企业积极参与公益事业，得到
了社会的信任，8 月 23 日，建业、正商、天伦、美
景、绿都母公司宇通集团等企业向郑州捐赠 56
辆公交车，总值达 4000 万元。另外，这些公司
还向贫困山区、受灾群众和社会需要帮助的人

伸出援助之手，赢得了社会的认可。
赵进京作为河南省房地产业商会重要舵手

之一，首先占了人和之利。投资公司将是商会
事业的一个重要支撑，是做“有道”商会的重要
举措。

未来从长计议
组建商会投资公司，是赵进京把商会“做

实”的一步棋，符合商会一直以来“与会员一起
成长”的发展观。这次公司组建的消息从“被动
媒体曝光”到“主动高调发音”，节奏很快，也符
合赵氏一贯的风格。

“从新公司成立，时至今日，仍有很多地产
企业打电话要求加入，我们不仅接纳本土企业，
同时还欢迎外来大腕的加入。”赵进京声称，“我
们没有‘抱团取暖’，更没有‘抵御外敌’之意，
16 家企业都不差钱，我们的目的是从长计议，
打造无竞争平台。”

做政府急需做的事，做单个企业想做而做
不成的事，是新公司的宗旨。从16家企业构造
来看，建业主做高档住宅和教育楼盘；正商首推
民生地产，在郑州东南西北拥有十几个中高档
楼盘；东方金典和嘉亿主要是路桥开发；楷林主
做写字楼；超达倾向酒店和洗浴中心的开发；亚
新、亚星、泰宏都是建筑公司出身。“如果 16 家
企业发挥联合作战的优势，那将是锐不可当
的。”赵进京对新公司的成立满怀信心。

“补位”到位 步步为营
目前，以郑州为中心的一小时经济圈内，几

个新区建设都处在起步阶段，所以政府更需要

这样一个大型的集团，牵头对这些区域进行开
发建设。

“而由建业、正商、天伦、东方今典等本土标
杆性房企组成的合营公司，显得很有必要。”赵
进京认为“联合体”这次的“补位”很到位。

未来的征途上，肯定不乏质疑和困难。作
为一个“有限规则，无限服务”的行业自律组织，
河南房地产商会把会员团结起来了，投资方向
明确了，工作更务“实”了，可是，以后究竟怎么
拿地？怎么进入第一个项目？怎么统筹会员利
益？怎么兼顾小股东的成长？怎么实现公司的
繁荣发展？这无疑是一系列新命题。

对于这些新命题，赵进京既有压力在身，同
时又成竹在胸，他陈述新公司未来业务方向是
配合河南省、市县几级政府推出城市化进程；提
高城市化经营能力；聚焦新城区开发建设和旧
城改造；致力于县域经济、产业聚集区建设。

其核心价值观是做有责任的企业，为家乡
父老打造美丽家园；与各级政府和外来房企一
道共建和谐河南。

共创豫商联合新典范是新公司的理想；帮
助政府运营城市，建设优秀城区，改善老百姓的
居住环境是16家企业的共同责任；在实现老百
姓利益的基础上，才实现企业自身的利益。

“大舍大得”是新公司的文化精髓，“做政府
急需做的事，做单个企业想做而做不成的事”，
逐鹿中原地产沙场。河南省房地产业商会联合
12 亿资金谋势，“补位”成功，步步为营，精确

“到位”，乃为幸事。

逐鹿中原地产沙场逐鹿中原地产沙场
——访河南地产商会投资股份有限公司总经理赵进京

8月 22日，一个全国首家由商会牵头组建的地产企业投资联合体正式形

成。无意之间，河南省房地产商会又开了全国商会之先河，作为河南省房地产业

商会常务副会长兼秘书长的赵进京，出任河南地产商会投资股份有限公司董事

总经理。昨日，在接受本报记者采访时，他用了“有道、有为、补位、到位”四个关

键词概括了新公司未来的发展思路。

赵进京在揭牌仪式现场接受记者采访

精彩回放精彩回放
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8月22日上午，淅淅沥沥的小雨，送来
了秋日的凉爽，郑州国际会展中心轩辕堂
内群贤毕至，商贾云集。

河南省省级领导、各省辖市主管市
长、省金融机构领导、地产商会投资股份
有限公司16家股东单位代表及中央驻豫、
地市各媒体记者 400 余人，冒雨赶来参加
由 16 家房企共同打造的“联合舰队”揭牌
盛会。

“5、4、3、2、1……”随着主持人的口
令，河南地产商会投资股份有限公司开放
进取的大门徐徐拉开，一个由圆形绳索包
围 16 颗星星的 LOGO 完美呈现。在此，
一场由 16 家地产巨头合力共振的现代地
产“工业革命”；一支由16位豫商领袖携手
组建的“地产联合舰队”；正以前所未有的
深度和高度展开历史性联手……

“因为共存共荣的理想，有了理性的
联合；因为守土有责的情结，有了情感的
联合；因为美好未来的畅想，有了历史的
联合！”揭牌仪式在主持人慷慨激昂的解

说词中拉开序幕。
鼓声擂响，仪式在恢弘大气的“墨舞”

中开场，舞者手握毛笔强劲有力地写一个
大大的“豫”字，“豫者，象之大也”，豫商联
合雷出地奋，生机盎然。

“这是河南最大的民营企业联盟，它
将对河南民营企业的快速成长以及河南
经济的健康发展有着巨大的推动作用。”
河南省工商联主席梁静如此评价这支舰
队。

联合的号旗已经擎起，5 月 22 日至 6
月 8 日，达成共识的企业家接连敲定一个
个议案；7月 10日，16家企业正装相聚，隆
重召开第一次股东大会；8月22日，一个全
国首家由商会牵头组建的地产企业投资
联合体正式形成，一艘“地产商会投资号”
联合舰队带着希望、怀揣梦想即将远航，
这是豫商联合新典范，也推动了河南民营
企业成功转型。

借助商会的平台，16家房地产企业紧
密团结在一起，以求同存异，共生共荣的

企业价值观联合组建了这支具有前瞻性
的“地产联合舰队”；正是在商会的积极推
动下，才有这么多房地产界的大鳄们携手
同行，彼此信赖，共同发展。正是在商会
的平台上，这支“地产联合舰队”才得以快
速起航。河南省房地产业商会在不断完
善自身的同时，也创造了行业协会一种新
的发展方向。

河南崛起正当时，很多外地开发商纷
至沓来，参与河南崛起的建设中，作为本
土开发商，胡葆森认为，河南省的所有企
业拥有不可推卸的责任。

他坚信，随着16家房企自身实力的增
强，未来的投资能力会不断增长，产业产
值也会越来越大。

“16家公司、出资12个亿成立了目前国
内首期注册资本最多的‘地产联合舰队’，规
模可谓空前；推动河南的城市化进程，在中
原经济区建设的大背景下，配合政府的新
区规划开发，战略眼光可谓宏大；各股东公
司利用其本身的优势资源进行合作，做政

府想做而不能做，单个企业想做而做不好
的事情，社会责任可以说任重道远。”王牌
企划上官同君肯定了这个“联合体”的成
立。

他们是改善人居的建筑楷模，是豫商
群体发展的卓越典范，他们坚韧、执著、纯
朴、乐观，勇于奉献；他们是我们河南人会
合作、懂合作综合品质的集体浓缩。

“一个圆形的绳索紧紧包围 16 颗星
星，他是强强联手、共生共荣的寓意。”
胡葆森解释，它象征着 16 家房地产企业
拧成一股绳，他们在商会的平台上求同
存异，共生共荣，他们努力创造豫商合
作的典范，共同打造理想、责任、利益、
文化的共同体，倾力加速河南城市化，
携手争当中原经济区建设生力军群策
群力。

在鼓角争鸣中，16位豫商以联合长阵
的姿势，投入到波涛汹涌的市场大潮中，
我们铭记这一历史性时刻，我们更期待着
这支“地产联合舰队”能够扬帆远航。

本报讯 8 月 21 日，康桥·溪山
御府一期开盘盛典在郑州青少年
宫举行。

康桥·溪山御府自面市以来便
受到了广大购房者的支持。开盘现
场，音乐、舞蹈等精彩的综艺节目不
断呈现。在抽奖环节里，摇号机不
断滚动出幸运者的号码，派发了洗
衣机、笔记本电脑等多重大奖。

康桥·溪山御府将国际一线团

队强强组合，联袂打造中原鼎级人
文厚宅。建筑规划由澳大利亚贝
尔曼设计事务所倾力打造，社区园
林景观则由贝尔高林（香港）有限
公司担纲设计，从而造就了溪山御
府的宏伟蓝图。经过多次的优化
升级，延至今日，最终形成了溪山
御 府 独 特 的 建 筑 风 格—— 东 方
ART-DECO，一部国际水准的风
格经典、一个足以传世的建筑群

落、一场旷世传奇的家族盛宴，都
将成为溪山御府的非凡标志。

康桥·溪山御府，坐拥金水河
畔滨河公园，东临景观大道嵩山
路，集合了交通、教育、医疗、行政、
金融、商业、休闲娱乐各项便利资
源。为城市精英最大限度地提供
人文关怀，打造一处物质享受与精
神需求为一体的真正意义上的居
所。 （张 霞）

康桥·溪山御府开盘受追捧

河南地产商会投资股份有限公司揭牌仪式侧记

本报记者本报记者 黄晓娟黄晓娟

扬帆扬帆 地产“联合舰队”起航地产“联合舰队”起航

观点聚焦观点聚焦

河南地产商会投资股份有限公司是在大
力发展中原经济区、提高河南城市化进程的
大背景下形成的，是河南民营经济发展中的
典型代表。河南地产商会投资股份有限公司
的成立，有利于企业合作，有利于提高连片企
业综合开发的能力，必将会加速河南城市化
进程，必将会打开河南房地产开发领域的新
格局。

今后3年里，河南省将投资两个亿到城市
化的建设中，投资公司的成立将促进河南民间
资本的有效投入。

——河南省副省长 张大卫

河南地产商会投资股份有限公司的成立，
在全国房地产商会中尚属首次。这次，首期参
股的 16 家股东均是河南房地产界的主流企
业，他们是优秀房地产企业的代表，他们为推
动河南经济发展作出了重要贡献，担负起了重
要的社会责任。通过“商会”促成“豫商的联
合”、成立新的“投资联合体”，值得庆贺。这是
商会的进步，是房地产业的进步，是我省非公
有制企业健康发展的标志。 是推动我市县域
新城区开发建设的中坚力量。是助推中原城
市群一小时经济圈的具体引导者和实践者。

——河南省政协副主席、省工商联主席
梁 静

地产商会投资公司将倾力加速城市化，争
做生力军。河南地产商会投资股份有限公司
不仅要吸纳本土的商会会员企业，今后将成立
投资基金，吸纳更多的优秀企业参与，成为一
个合作、开放的平台。
——河南地产商会投资股份有限公司董事长

胡葆森

河南地产商会投资股份有限公司的成立，
是河南房地产业商会积极参与中原经济区建
设的重要标志，他将作为中原经济区建设的重
要组成部分，在均衡地方政府新城区开发建
设，稳定中原房地产市场的土地规范化经营，
有效降低土地投资成本，本着高效、务实、诚
信，携手共赢的企业运营宗旨，争取为更多的
商会会员单位建立更多的资本运营投资机会。

——河南省房地产业商会会长 张敬国

公司今后将积极参与中原经济区建设，为
提高河南城市化水平作出应有的贡献。“地产
联合舰队”成立以后，将积极配合地方政府开
发建设新城区、平抑地价房价、推动旧城改造，
并在县域经济、产业集聚区建设方面发挥重要
作用。
——河南地产商会投资股份有限公司总经理

赵进京


